
1

La Hoja
PARROQUIAL
SEGORBE ·CASTELLÓN

(Continúa en la página 2)

Conversión a la fe católica hoy
El eco del camino de Damasco

26 de enero de 2025

Las noticias de la semana:

La conversión de San Pablo es uno de los relatos más impactantes y paradigmáticos de la historia cris-
tiana. Un perseguidor de cristianos que, tras un encuentro profundo con Cristo, se convierte en uno de 
los mayores apóstoles de la Iglesia.

Esta experiencia, narrada en los Hechos de los Apóstoles, sigue inspirando a creyentes de todas las 
épocas y nos puede llevar a plantearnos si en el mundo actual es posible una conversión; o qué mueve 
a una persona a cambiar radicalmente su vida y abrazar la fe católica. La conversión, entendida como un 
giro de 180 grados en la vida espiritual, no es solo un evento puntual, sino un proceso. En el caso de San 
Pablo, su caída en el camino de Damasco y la voz de Jesús marcaron un antes y un después. 

www.obsegorbecastellon.es

Solemne celebración del IV Centenario 
del Cristo de la Junquera en Chilches

El reportaje
Fervor y devoción en las 
celebraciones de Sant Antoni en la 
Diócesis de Segorbe-Castellón "Paellas con corazón": la propuesta

solidaria de la Parroquia de Benicàssim
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Punto de mira

La conversión, un camino que no termina

El testimonio de conversión 
de San Pablo nos enseña 
que la conversión no es obra 
de méritos humanos, sino 
fruto del encuentro con Dios, 
quien siempre toma la inicia-
tiva.
Hoy, aunque el contexto ha 
cambiado, muchas personas 
experimentan conversiones 
profundas. Algunas vienen 
tras una crisis personal, un 
momento de sufrimiento, o 
al contemplar el testimonio 
de otros creyentes; otras 
nacen de un proceso más 
gradual de búsqueda de 
la verdad y de respuestas 
existenciales. La sociedad 
actual plantea desafíos que 
pueden hacer más difícil una 
conversión auténtica.  Como 
suele recordarnos nuestro 
Obispo, vivimos en un mun-

ámbito privado y separándo-
la de la vida pública. Además, 
la sociedad ha evolucionado 
hacia la exaltación de la au-
tonomía y el individualismo, 
promoviendo la idea de que 
cada persona debe ser auto-
suficiente y crear su propio 
sentido de verdad. En este 
contexto, el acto de reco-
nocer la necesidad de Dios 
puede percibirse como una 
debilidad o una renuncia a la 
libertad personal.
Por otra parte, la conversión 
requiere escuchar la voz de 
Dios, que suele hablar en el 
silencio del corazón. Sin em-
bargo, vivimos azotados por 
el ruido del mundo donde 
aprender a esperar y escu-
char puede ser uno de los 
mayores desafíos espiritua-
les.

do donde Dios ha sido rele-
gado a un segundo plano, 
y, en muchos casos, vivimos 
suplantando a Dios. 
En el mundo contemporá-
neo, la experiencia de la fe 
católica enfrenta retos úni-
cos. Si bien la invitación de 
Dios permanece abierta para 
todos, el contexto social, cul-
tural y tecnológico presenta 
obstáculos que dificultan 
escuchar y responder a esta 
llamada. Estos desafíos, 
aunque significativos, no son 
insuperables; al contrario, 
pueden convertirse en opor-
tunidades para que los cre-
yentes profundicen en su re-
lación con Dios y ofrezcan un 
testimonio de fe auténtico y 
esperanzador.
El secularismo se ha arrai-
gado relegando la religión al 

Como nos enseña la Iglesia, la conversión 
no es un destino final, sino el inicio de una 
vida nueva. Ser cristiano significa un cons-
tante “camino de Damasco”, donde cada 
día renovamos nuestra entrega a Dios y nos 
dejamos transformar por su gracia. La con-
versión es un proceso continuo de transfor-
mación interior que implica:
a Reconocer nuestra necesidad de Dios: 
como San Pablo, debemos aceptar que sin 
Cristo no podemos alcanzar la plenitud de 
la vida.
a Cultivar la oración: el diálogo constante 
con Dios, alimenta nuestra relación con Él y 
nos ayuda a discernir su voluntad.

a Participar en los Sacramentos: son fuente 
de gracia que nos fortalece en el camino, en 
particular, la Eucaristía y la confesión.
a Practicar la caridad y el servicio: el amor al 
prójimo y el compromiso misionero nos ayu-
dan a vivir nuestra fe con generosidad.
a Perseverar en la dificultad: el camino no 
está exento de obstáculos que hay que en-
frentar encontrando el apoyo en la comuni-
dad de fe.
a Dejarse guiar por el Espíritu Santo: abrir-
nos a su acción que nos ilumina en nuestra 
vida y es guía hacia la santidad. Pedirle la 
sabiduría para distinguir entre lo que nos 
acerca a Dios y lo que nos aleja de Él.
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El foco

Obispo de Segorbe-Castellón

Mons. 
Casimiro 
López 
Llorente

“La Palabra de Dios: fuente de esperanza”

Queridos diocesanos:

Este domingo, 26 de ene-
ro, celebramos con toda 
la Iglesia el VI Domingo de 
la Palabra de Dios, esta-
blecida por el Papa Fran-
cisco con su Carta Apos-
tólica, Aperuit illis. Esta 
Jornada está dedicada a 
la celebración, reflexión y 
divulgación de la Palabra 
de Dios. En sintonía con el 
Año Jubilar de la esperan-
za que estamos celebran-
do, el Papa ha elegido 
como lema las palabras 
“Espero en tu Palabra” (Sal 
119,74). Se trata de un grito 
de esperanza: el salmista, 
en un momento de an-
gustia y tribulación, grita 
a Dios y pone toda su es-
peranza en Él. Es una ex-
periencia profundamente 
humana, como es habitual 
encontrar en los salmos. 
Todos tenemos esperan-
zas, pero lo que nos anun-
cia este Año Jubilar es “la 
Esperanza”, en singular. 
No se trata de una idea o 
de un optimismo ingenuo, 
sino de una persona, viva 
y presente en la vida de 
cada uno: Cristo crucifica-
do y resucitado, el único 
que nunca nos abandona. 
En palabras de san Pablo: 
“Cristo Jesús, nuestra es-
peranza” (1Tim 1,1). Porque 
como el mismo Pablo es-
cribe en otro lugar, nada 
ni nadie, ni tan siquiera la 
muerte “podrá separarnos 
del amor de Dios mani-
festado en Cristo Jesús, 
nuestro Señor” (cf. Rom 
8,35-39)
Esta es la certeza que nos 
da la fe para nuestro pe-
regrinaje en esta tierra. 
En ella debemos crecer 
poniendo siempre nues-
tra mirada en la fidelidad 
eterna de Dios: “Manten-

gamos firme la confesión 
de la esperanza, pues fiel 
es el autor de la Prome-
sa” (Heb 10,23). Porque 
Dios es eternamente fiel 
a sus promesas podemos 
confiar en Él y vivir con la 
alegría y la paz que dan el 
saberse siempre amados 
por Dios: es decir, pode-
mos esperar. Teniendo la 
certeza de que se cum-
plirá la promesa, pode-
mos esperar en la Palabra 
de Dios. Lo entendió bien 
el apóstol Pedro, cuan-
do afirmó “en tu palabra, 
echaré las redes” (Lc 5,5), 
que quiere decir: “confío 
en ti”. La esperanza que 
brota de esta Palabra sur-
ge de la seguridad de la 
fe en Dios, que nunca se 
contradice a sí mismo ni a 
la promesa hecha.
Esta relación entre la fe en 
Dios, la fe en su Palabra y 
la esperanza la entendió 
muy bien aquel centurión 
romano que suplicó a Je-
sús sanar a su criado en-
fermo. Ante el deseo y la 
disponibilidad de Jesús 

de ir a curarlo, el centu-
rión se declaró indigno de 
que entrara en su casa y 
le dijo: “basta una palabra 
tuya y mi criado quedará 
sano” (Mt 8,8). Le bastaba 
una palabra de Cristo para 
tener la esperanza cierta 
de que su criado quedará 
sano. Fue la fe en Jesús 
la que permitió al centu-
rión entender que lo que 
suscita esperanza en la 
Palabra de Dios es, preci-
samente, que es palabra 
de Dios. Es decir, la pala-
bra que Aquél, que hace 
todas las cosas, dirige 
personalmente a nuestra 
necesidad de salvación y 
de vida eterna. 
Así lo entendió también 
Pedro cuando muchos 
discípulos abandonan a 
Jesús y  pregunta a los 
Doce: “¿También vosotros 
queréis marcharos?”. Pe-
dro le contesta: “Señor, ¿a 
quién iremos? Tú tienes 
palabras de vida eterna” 
(Jn 6,67-68). Las palabras 
de Jesús son para Pedro 
como el último hilo de es-

peranza en una plenitud 
de vida que podían espe-
rar solo de Dios. Pedro no 
podía separar las palabras 
de Jesús de su fe en Él,  
de su presencia y de su 
amor.
La Palabra de Dios puede 
ser fuente de esperanza 
porque Dios sigue sien-
do la fuente permanente 
de la palabra misma. Sólo 
si la escuchamos como 
la Palabra de Dios aquí y 
ahora podrá alimentar en 
nosotros una esperanza 
inquebrantable, porque 
está fundada en una pre-
sencia que nunca falla. 
La palabra de Dios es una 
promesa en la que no 
sólo el que promete es 
fiel, sino que queda inclui-
do en la promesa misma, 
porque Cristo nos prome-
te a sí mismo. “¡Y he aquí, 
yo estoy con vosotros to-
dos los días, hasta el fin 
del mundo!” (Mt 28,20). La 
última palabra de Jesús, 
la última promesa antes 
de ascender al cielo, es 
la promesa de sí mismo 
a nuestra vida, no sólo al 
final de los tiempos sino 
cada día, cada instante de 
la vida.
El Domingo de la Pala-
bra de Dios nos invita una 
vez más a los cristianos 
a acoger su Palabra para 
ofrecer al mundo un tes-
timonio de esperanza que 
vaya más allá de las di-
ficultades del momento 
presente. La Palabra de 
Dios permanece siempre 
viva y se hace signo con-
creto y tangible. Y pide 
a cada cristiano y a cada 
comunidad cristiana no 
solo a anunciar la fe, sino, 
sobre todo, a comunicar-
la con la convicción que 
lleva esperanza a cuantos 
la escuchan y acogen con 
corazón sencillo.
 
Con mi afecto y bendición

"La Palabra de Dios permanece siempre viva 
y se hace signo concreto y tangible" 
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El pulso de la Diócesis

8 Encuentro del clero joven en Segorbe. El eje 
central fue compartir experiencias personales y pas-
torales. Reflexionaron sobre cómo vivieron la Navidad 
en sus parroquias. Además, expresaron sus vivencias 
personales sobre el servicio sacerdotal, enriquecien-
do el diálogo con su testimonio. 

8 Convocado el IV Retiro de EFFETÁ de la Diócesis. 
Adscrito a la parroquia de La Stma. Trinidad de Cas-
tellón se celebrará en el Seminario Diocesano Mater 
Dei (Castellón) el fin de semana del 28 de febrero al 2 
de marzo. Acogerá a más de 140 jóvenes que quieran 
vivir la experiencia del encuentro personal con Jesús.

8 Nombramientos diocesanos. Mons. Casimiro 
López ha firmado los nombramientos de D. Pedro Sa-
borit Badenes, como adscrito a la parroquia La Sagra-
da Familia de Castellón; y a D. Juan Francisco Forcada 
Moity, como Consiliario Diocesano del Movimiento de 
Vida Ascendente.

8 Emaús Mujeres San Jaime Apóstol (Oropesa). D. 
Casimiro bendijo al nuevo equipo coordinador de los 
retiros de mujeres tras el primer año del apostolado 
parroquial en Oropesa del Mar. Isabel Poole agradeció 
la bendición del Obispo para seguir facilitando el en-
cuentro con Jesús Resucitado a través de los retiros.

8 Encuentro de catecúmenos. Se celebró en Vi-
la-real con el objetivo de fraternizar y poder compartir 
la experiencia de su acercamiento a la Iglesia en la 
edad adulta y querer recibir los sacramentos. Parti-
ciparon también en una celebración de la Palabra y 
recibieron una cruz bendecida, símbolo de la fe en Je-
sucristo que están comenzando a seguir.

8Musical sobre la vida de Carlo Acutis. Estuvo orga-
nizado por la Parroquia de Santo Tomás (Benicàssim). 
«Autopista Hacia el Cielo», esta basado en la inspira-
dora vida del beato Carlo Acutis y se ha llevado a cabo 
con carácter benéfico. En el descanso se hizo una rifa 
para recaudar fondos para la construcción del nuevo 
templo San Juan Pablo II.
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El pulso de la Diócesis

Las Parroquias de Santa María y La Esperanza 
peregrinarán a Roma por el Jubileo 2025

Con motivo del Jubileo 
2025, las parroquias de 
Santa María y La Espe-
ranza de Castellón han 
organizado una peregri-
nación que se llevará a 
cabo del 7 al 12 de julio 
de 2025. Esta peregrina-
ción ofrecerá a los fieles 
la oportunidad de vivir 
una experiencia única en 
tres importantes destinos 
de la fe: Roma, Loreto y 
San Giovanni Rotondo.
Durante el recorrido, los 

participantes podrán ga-
nar el Jubileo, rezar en 
algunos de los lugares 
más emblemáticos del 
cristianismo y profundi-
zar en su fe mediante la 
convivencia y la oración 
en este acontecimiento 
universal de la Iglesia.
Los interesados en par-
ticipar pueden obtener 
más información en las 
parroquias organizadoras 
o en la agencia de viajes 
«Viajes Para No Parar».

Charla de Pep Borrell para descubrir la alegría 
del matrimonio "Bailando en la cocina"

El Seminario Mater Dei 
acogió el pasado sába-
do 18 de enero, un nuevo 
encuentro dentro de la IV 
edición de los Encuen-
tros Matrimoniales. La 
jornada tuvo como obje-
tivo fortalecer los lazos 
conyugales y fomentar 
la comunión con el Se-
ñor. Inspirado en el libro 
«Bailando en la cocina» 
de Pep Borrell Vilanova, 
el encuentro se centró en 
las claves para disfrutar 

plenamente del matri-
monio. La obra de Bo-
rrell, reconocida por su 
tono optimista y práctico, 
ofrece consejos útiles y 
anécdotas que resaltan 
la importancia de la ale-
gría, el buen humor y la 
fe en la vida conyugal. La  
guía, tal como demostró 
el ponente se ha conver-
tido en un referente para 
todas las parejas que de-
sean fortalecer su rela-
ción conyugal.

Culmina la formación para catequistas 2024-25 en Castellón y Burriana

La Delegación para la Ca-
tequesis y el Catecume-
nado de Segorbe-Cas-
tellón ha impartido un 
curso de formación para 
catequistas titulado “Ta-
ller básico para evangeli-
zadores”. Esta formación 
se ha ofrecido durante 
los meses de noviembre 
a enero en dos sedes 
distintas: que tuvieron lu-
gar en la Concatedral de 
Santa María de Castellón, 

y en la parroquia de María 
Auxiliadora de Burriana.
Se han tratado numero-
sos temas de interés para 
el evangelizador en el 
contexto actual, intentan-
do dar respuesta al por 
qué de la evangelización; 
cuáles son los principales 
elementos de la evange-
lización en este cambio 
de época; así como la re-
flexión conceptual sobre 
ser discípulo, ser apóstol, 

el kerigma, la conversión, 
y la evangelización de 
“persona a persona".
La formación compagina 
la exposición de los te-
mas con el diálogo con 
los asistentes y la ora-
ción comunitaria. Entre 
los dos cursos asistieron 
unos 50 catequistas de 
diferentes parroquias de 
la Diócesis. Todavía que-
da por impartir el curso 
en el Seminario de Se-

gorbe y están convoca-
dos todos los catequistas 
del arciprestazgo. Será el 
22 y 29 de marzo de 2025.
Si deseas estar al día de 
futuras formaciones, en-
cuentros y comunica-
ciones de la delegación, 
puedes inscribirte en la 
lista de difusión contac-
tando directamente con 
la Delegación: 610 49 39 
88 / catequesis@obse-
gorbecastellon.org
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Las noticias de la semana

Paellas con corazón: una propuesta solidaria de la parroquia de Benicàssim

El Día de las Paellas de 
Benicàssim se ha llenado 
de sentido y solidaridad 
este año con la campa-
ña #PaellasConCorazón, 
una iniciativa que busca 
transformar esta tradi-
cional fiesta en una opor-
tunidad para inspirar, 
compartir y agradecer. 
La propuesta incluye cin-
co retos para dar un toque 
especial a esta celebra-
ción: inspirar, compartir, 
cuidar, respetar y agrade-
cer, fomentando una acti-
tud de convivencia y ale-
gría entre los asistentes. 

Además, los participan-
tes podrán identificarse 
con esta campaña soli-
daria adquiriendo un pin 

y una pulsera #Paellas-
ConCorazón. Los fondos 
recaudados se destina-
rán a la construcción del 

Templo San Juan Pablo 
II, haciendo de esta fiesta 
un acto de generosidad y 
apoyo comunitario.

Los fieles de Chilches celebran con gratitud el IV Centenario del Cristo de la Junquera

La parroquia de Chilches 
ha vivido un año de ce-
lebraciones que culminó 
el pasado fin de semana 
con la Solemne Misa en 
el marco de la conmemo-
ración del IV Centenario 
del hallazgo del Santísi-
mo Cristo de la Junquera. 
Estuvo presidida por el 
Obispo de Segorbe-Cas-
tellón quien, en nombre 
del Papa Francisco, im-
partió la Bendición Apos-
tólica con Indulgencia 
Plenaria para todos los 
fieles presentes. Nume-
rosos sacerdotes con-
celebraron la Eucaristía, 
entre ellos el párroco, D. 
Antonio Sanfélix. Asimis-
mo, la celebración contó 
con la presencia de des-
tacadas autoridades lo-
cales, autonómicas y na-
cionales, como el alcalde 

de Chilches, D. Ismael 
Minguet, la presidenta 
de Les Corts Valencia-
nes, Dña. Llanos Massó, 
y el President de la Ge-
neralitat Valenciana, D. 
Carlos Mazón. Durante la 
Misa, se destacó el signi-
ficado del IV Centenario 
del hallazgo de la ima-
gen del Santísimo Cristo 
de la Junquera, uniendo 
a la comunidad de Chil-
ches durante siglos. En 
la homilía, el Obispo su-
brayó la importancia de 
este aniversario como 
una oportunidad para re-
novar la fe de la comuni-
dad. «El Santísimo Cristo 
de la Junquera nos re-
cuerda que en Él encon-
tramos fortaleza en las 
dificultades y esperanza 
en los momentos más 
oscuros», afirmó, invitan-

do a los fieles a poner 
su confianza en el Señor. 
Recordó también que la 
imagen ha sido signo de 
consuelo y esperanza, 
especialmente en tiem-
pos difíciles, y exhortó a 
los presentes a continuar 
siendo custodios de esta 
rica herencia espiritual. 
Se dirigió especialmente 
a los jóvenes advirtiendo 
que son «el presente y el 
futuro de nuestra Iglesia» 
y les invitó «a dejar que 
Cristo os inspire y os guíe 
para construir un mundo 
más justo y solidario» in-
sistiendo en la importan-
cia de su participación 
activa en la vida de la pa-
rroquia. Del mismo modo, 
expresó su gratitud a los 
organizadores de los ac-
tos conmemorativos y a 
todos los presentes por 

su testimonio de fe pues 
el centenario «es una 
ocasión para dar gracias 
a Dios por los dones que 
hemos recibido y para 
renovar nuestro compro-
miso con la misión de la 
Iglesia». Tras la celebra-
ción, la Plaza de España 
acogió un acto institucio-
nal conmemorativo en 
el que se descubrió una 
placa en recuerdo y en 
honor a esta efeméride. 
Durante las celebracio-
nes del fin de semana 
Chilches también acogió 
la visita de la imagen pe-
regrina de la Virgen de 
los Desamparados que 
el mismo domingo por la 
tarde procesionó junto a 
la imagen del Cristo de 
la Junquera por las calles 
del municipio poniendo 
fin a la celebración.
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El reportaje

La Diócesis de Segorbe-Castellón ha vivido con intensi-
dad las celebraciones en honor a San Antonio Abad, una 
tradición profundamente arraigada que, año tras año, re-
úne a cientos de fieles en diferentes celebraciones que 
se caracterizan por la unión entre la fe, la cultura y las 
costumbres locales. En muchas localidades de la Dióce-
sis, se organizan bendiciones de animales, un acto que 
congrega a familias completas junto a sus mascotas, ca-
ballos y ganado. Además, la bendición y reparto de las 
tradicionales "coquetes de Sant Antoni" es un gesto de 
especial significado porque simboliza la caridad del san-
to que nos recuerda su ejemplo de generosidad y sen-
cillez. Otro de los elementos icónicos de la celebración  
son las "hogueras" cuyas llamas simbolizan la purifica-
ción y la luz de Cristo, a la que San Antonio dedicó su 
vida en el desierto. En torno al fuego, vecinos y fieles se 
reunen para compartir un ambiente de hermandad que 
fortalece los lazos comunitarios y de fe. La devoción a 
San Antonio en la Diócesis de Segorbe-Castellón se re-
fuerza desde las parroquias que promueven la celebra-
ción como oportunidad para profundizar en la comunión 
y la vivencia de la fe en comunidad. Y así, no solo man-
tienen vivo un rico patrimonio espiritual y cultural, sino 
que también renuevan el compromiso de los fieles con 
los valores de sencillez, servicio y amor de este santo, 
que siendo conocido como protector de los animales y 
patrón de los campesinos, sigue siendo una figura cen-
tral en la devoción popular de la comunidad, modelo de 
santidad y de cercanía a Dios.

Fervor y devoción popular hacia San Antonio Abad en la Diócesis
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PRIMERA LECTURA
Nehemías 8, 2-4a. 5-6. 8-10

El día primero del mes sép-
timo, el sacerdote Esdras 
trajo el libro de la ley ante la 
comunidad: hombres, mu-
jeres y cuantos tenían uso 
de razón. Leyó el libro en la 
plaza que está delante de 
la Puerta del Agua, desde la 
mañana hasta el mediodía, 
ante los hombres, las muje-
res y los que tenían uso de 
razón. Todo el pueblo escu-
chaba con atención la lec-
tura del libro de la ley. El es-
criba Esdras se puso en pie 
sobre una tribuna de made-
ra levantada para la ocasión.
Esdras abrió el libro en pre-
sencia de todo el pueblo, 
de modo que toda la multi-
tud podía verlo; al abrirlo, el 
pueblo entero se puso de 
pie. Esdras bendijo al Se-
ñor, el Dios grande, y todo 
el pueblo respondió con las 
manos levantadas: «Amén, 
amén».
Luego se inclinaron y adora-
ron al Señor, rostro en tierra. 
Los levitas leyeron el libro 
de la ley de Dios con clari-
dad y explicando su sentido, 
de modo que entendieran la 
lectura. Entonces el gober-
nador Nehemías, el sacer-
dote y escriba Esdras, y los 
levitas que instruían al pue-
blo dijeron a toda la asam-
blea: «Este día está consa-
grado al Señor, vuestro Dios. 
No estéis tristes ni lloréis» (y 
es que todo el pueblo llora-
ba al escuchar las palabras 
de la ley).
Nehemías les dijo: «Id, co-
med buenos manjares y 
bebed buen vino, e invitad a 
los que no tienen nada pre-
parado, pues este día está 
consagrado al Señor. ¡No os 
pongáis tristes; el gozo del 
Señor es vuestra fuerza!».

«Hoy se ha cumplido esta Escritura»
Domingo III del Tiempo ordinario - 3ª semana del Salterio
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SALMO RESPONSORIAL
 Salmo 18

R/. Tus palabras, Señor, son 
espíritu y vida.

La ley del Señor es perfecta
y es descanso del alma; el 
precepto del Señor es fiel e 
instruye a los ignorantes. R.

Los mandatos del Señor son 
rectos y alegran el corazón; 
la norma del Señor es límpi-
da y da luz a los ojos. R.

El temor del Señor es puro 
y eternamente estable; los 
mandamientos del Señor 
son verdaderos y entera-
mente justos. R.

Que te agraden las palabras 
de mi boca, y llegue a tu 
presencia el meditar de mi 
corazón, Señor, Roca mía, 
Redentor mío. R.

SEGUNDA LECTURA
1 Corintios 12, 12-30

EVANGELIO
Lucas 1, 1-4; 4, 14-21

Puesto que muchos han 
emprendido la tarea de 
componer un relato de los 
hechos que se han cumpli-
do entre nosotros, como nos 
los transmitieron los que 
fueron desde el principio 

El Papa
de cerca

Papa Francisco

testigos oculares y servido-
res de la palabra, también 
yo he resuelto escribírtelos 
por su orden, ilustre Teófi-
lo, después de investigarlo 
todo diligentemente desde 
el principio, para que conoz-
cas la solidez de las ense-
ñanzas que has recibido.
Jesús volvió a Galilea con 
la fuerza del Espíritu; y su 
fama se extendió por toda 
la comarca. Enseñaba en las 
sinagogas, y todos lo alaba-
ban.
Fue a Nazaret, donde se ha-
bía criado, entró en la sina-
goga, como era su costum-
bre los sábados, y se puso 
en pie para hacer la lectura. 
Le entregaron el rollo del 
profeta Isaías y, desenro-
llándolo, encontró el pasaje 
donde estaba escrito:
«El Espíritu del Señor está so-
bre mí, porque él me ha ungi-
do. Me ha enviado a evange-
lizar a los pobres, a proclamar 
a los cautivos la libertad, y a 
los ciegos, la vista; a poner 
en libertad a los oprimidos; a 
proclamar el año de gracia del 
Señor».
Y, enrollando el rollo y de-
volviéndolo al que lo ayuda-
ba, se sentó. Toda la sinago-
ga tenía los ojos clavados en 
Él. Y Él comenzó a decirles:
«Hoy se ha cumplido esta 
Escritura que acabáis de oír».

El anuncio del Evangelio 
es alegría, es para todos y 
va dirigido al hoy. Pero es 
necesario que el anuncio 
suceda en el Espíritu San-
to. De hecho, para “comu-
nicar a Dios” no bastan la 
alegre credibilidad del tes-
timonio, la universalidad 
del anuncio y la actualidad 
del mensaje. Sin el Espíri-
tu Santo todo celo es vano 
y falsamente apostólico: 
sería solo nuestro y no 
traería fruto. En Evangelii 
gaudium recordé que «Je-
sús es el primero y el más 
grande evangelizador»; 
que «en cualquier forma 
de evangelización el pri-
mado es siempre de Dios», 
el cual «quiso llamarnos a 
colaborar con Él e impul-
sarnos con la fuerza de su 
Espíritu» (n. 12). ¡Este es el 
primado del Espíritu San-
to!. Jesús, al dar las últimas 
recomendaciones antes 
de subir al cielo, dijo: «reci-
biréis la fuerza del Espíritu 
Santo, que vendrá sobre 
vosotros, y seréis mis tes-
tigos. El Señor no nos ha 
dejado cuadernos de teo-
logía o un manual de pas-
toral para aplicar, sino al 
Espíritu Santo que suscita 
la misión. Y la audacia va-
liente que el Espíritu Santo 
infunde nos lleva a imitar 
el estilo, que siempre tie-
ne dos características: la 
creatividad y la sencillez.
Creatividad, para anunciar 
a Jesús con alegría, a to-
dos y en el hoy. Y sencillez, 
precisamente porque el 
Espíritu nos lleva a la fuen-
te, al “primer anuncio”. De 
hecho, es el fuego del Es-
píritu que nos hace creer 
en Jesucristo, que con su 
muerte y resurrección nos 
revela y nos comunica la 
misericordia infinita del 
Padre.

Audiencia general
06-12-23

La fuerza del
Espíritu Santo


